

Protokoll der 2. ordentlichen Sitzung

Fachschaftsvertretung 2019/20 der
Naturwissenschaftlichen Fakultät

04. 11. 2019

Protokollanten

Michael Straulino Büsra Basol
michael.straulino@fau.de bb.24@gmx.de

**Fachschaftsvertretung der
Naturwissenschaftlichen Fakultät**
an der Friedrich-Alexander Universität
Erlangen-Nürnberg

Kontakt

Schuhstraße 19
91052 Erlangen
Internet: stuve.fau.de/fsv-nat
E-Mail: fsv-nat@fau.de

Vorsitz und Sitzungsleitung

Lisa Dietrich
lisa.dietrich@fau.de
+49 (0) 176 56 904 486

Anwesend

Lisa Dietrich ^{FS, FR}	18.35 – 19.47 Uhr
Irina Kirchberger ^{FR}	18.35 – 19.47 Uhr
Johannes Dietz ^{FR}	
Rocciana Bersch ^{FR}	18.35 – 19.47 Uhr
Clarissa Höll	
Michael Straulino	18.35 – 19.30 Uhr
Büsra Basol	18.35 – 19.47 Uhr
Julian Daik	
Laurin Mühlberg	18.44 – 19.47 Uhr
Moritz Reuter	18.35 – 19.47 Uhr
Philipp Adelhardt ^{Gast}	18.35 – 19.47 Uhr
Valentin Kelz ^{Gast}	18.35 – 19.47 Uhr

Anwesende Stimmen: 10 → beschlussfähig

Stimmrechtsübertragung

–
–
Irina Kirchberger
–
Lisa Dietrich
Laurin Mühlberg
–
Büsra Basol
–
–

Beginn: 18.35 Uhr
Ende: 19.47 Uhr

Inhaltsverzeichnis

TOP 1: Formalia	1
1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung	1
1.2. Festlegung der Tagesordnung	1
1.3. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung	1
TOP 2: Berichte	1
2.1. Neues von den FSIn	1
2.2. Konvent	2
2.3. Sonstige Kurzberichte	2
TOP 3: Selbstorganisation	2
3.1. FSV T-Shirts	2
3.2. Social Media	2
3.3. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung	2
TOP 4: Aktionen	3
4.1. Sprechstunden	3
4.2. Vernetzungstreffen und FSV-Kneipentour	3
TOP 5: Klimaschutzkonzept des Referats Ökologie	3
TOP 6: Windows-Lizenzen für Linux-Computer an der NatFak	3
TOP 7: Verschiedenes	4
7.1. Sitzungsfeedback	4
7.2. Aktionen in der nächsten Zeit	4
7.3. Nächste Sitzung	4

TOP 1: Formalia

1.1. Begrüßung und Festlegung der Protokollführung

Die Fachschaftssprecherin Lisa Dietrich begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit mit 9 Stimmen fest. Büsra Basol und Michael Straulino führen das Protokoll.

1.2. Festlegung der Tagesordnung

Zur Tagesordnung wird ein TOP6 hinzugefügt: Windows-Lizenzen für Linux-Computer. Der geänderten Tagesordnung wird zugestimmt

1.3. Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung

Dem vorherigen Protokoll wird ohne Einwände zugestimmt.

TOP 2: Berichte

2.1. Neues von den FSIn

- Mathe/Physik:
 - ▶ FSI Physik hat die ZaPF besucht und FSI Mathematik war auf der KoMa
 - ▶ Die Ersti-Party wurde abgesagt, da das Omega nur noch aus dessen Vorstand besteht und Veranstaltungen deswegen nicht mehr gestämmt werden können. Die wird als sehr schade empfunden, da man dort bis auf 50 € Kautions nichts bezahlen musste. Das Glückrausch bewirbt sich selbst gerade bei allen Fachschaften, lässt aber keinen eigenen Verkauf zu und hat keine Freiflächen. Das Queer-Ref findet das Juz gut. Falls andere Fachschaften andere Alternativen haben, meldet euch bei der FSI Mathe/Physik.
 - ▶ Kneipentour war lustig
 - ▶ am 9.11 ist Ersti-Wandern
 - ▶ Das Winterfest steht bald vor der Tür am 28.11
 - ▶ Die Vollversammlung wurde auf Januar verschoben

Laurin Mühlberg betritt die Sitzung um 18:44 Uhr, es sind 10 Stimmen anwesend.

- Biologie:
 - ▶ Keine erzählenswerten Neuigkeiten.
- Geographie: Chemie/MoWi:
 - ▶ Dieser Punkt wird nachgereicht, da aktuell die Informationen fehlen.
- Pharmazie:
 - ▶ von 14.-18.11. ist die Bundeverbandstagung des DPHDs (BuFaTa) in Erlangen
- Geowissenschaften:
 - ▶ Die Erstsemester-Kneipentour lief den Erwartungen entsprechend

- ▶ Es ist ein neuer Imagefilm geplant, für den es ein hohes Budget geben soll
- ▶ Die Prüfungsordnung scheint mit dem Modulplan nicht übereinzustimmen, die FSI geht der Sache nach
- ▶ Das FSI-Zimmer wird gerade als Müllablage für das gesamte Gebäude verwendet, deshalb soll jetzt ein Schloss angebracht werden
- Geographie:
 - ▶ Es gibt keine neuen Infos

2.2. Konvent

Es hat keine Sitzung stattgefunden.

2.3. Sonstige Kurzberichte

Mails:

Es wurde ein weiteres Umlaufverfahren einer BuFaTa angenommen und es werden Science Slammer gesucht. Letzteres wird an die FSIen weitergeleitet.

TOP 3: Selbstorganisation

3.1. FSV T-Shirts

Büsrä wird sich darum kümmern und fragt gegebenenfalls Lasvini. Es werden 10 T-Shirts ohne Namen vom Geld der FSV bestellt in einer OneSize Größe. Diese sollen im Besitz der FSV bleiben. Dies ist soll das letzte mal sein, dass über dieses Thema diskutiert wird, da es schon viel zu lange auf unserer TOP Liste ist.

3.2. Social Media

Der von uns geführte Instagramaccount hat 94 Abonnenten. Hierzu sollen die einzelnen FSIen nochmals angehalten werden, diesen Account zu bewerben. Des weiteren wird es bald einen Vorstellungspost mit Bildern der einzelnen FSV-Mitglieder geben. Hierfür soll Büsrä ein Bild gesendet werden an bb.24@gmx.de. Es wurde beschlossen, dass die FakRat-Positionen einen eigenen Post bekommen, zu denen sie eine Beschreibungstext verfassen sollen. Bilder die gerne verwendet werden wollen sind: von Fachschaftsarbeit, Stuvearbeit, etc. oder vom Wahlplakat.

3.3. Mailverantwortlicher bis nächste Sitzung

Michael Straulino meldet sich freiwillig alle ankommenden Mails in folgendes Pad einzupflegen: <https://pad.stuve.fak.fsv-nat-mailpad-201920>

TOP 4: Aktionen

4.1. Sprechstunden

Am 06.12. findet eine Sprechstunde in den Geowissenschaften statt. Diese wird von Irina Kirchberger und Lisa Dietrich geführt. Die restlichen FSV-Mitglieder sind dazu angehalten ihre Termine möglichst zeitnah auszumachen. Die Termine werden dann als gesammelter Post auf Instagram gestellt und dann mit Stories und/oder einzelnen Posts näher beworben.

4.2. Vernetzungstreffen und FSV-Kneipentour

Es wird einstimmig beschlossen, die Punkte 4.2 und 4.3 gemeinsam zu behandeln.

Irina Kirchberger und Clarissa Höll haben sich Gedanken gemacht. Vorschläge sind: Offener Stammtisch oder ein FSV Spieleabend. Es müsste evaluiert werden weshalb die letzten Vernetzungstreffen nur sporadisch angenommen wurden. Argumente gegen eine von Michael Straulino vorgeschlagene Kneipentour sind, dass man später nur noch schwer einsteigen kann. Clarissa und Irina kümmern sich um eine Lokalität. Als Termin wurde der 10.01. genannt, da er weit von allen anderen Veranstaltungen entfernt ist. Es soll auf jeden Fall noch über Social Media beworben werden. Nach Rücksprachen mit der FSIen wurde erkannt, dass der Termin für einige doch ungünstig liegt, weshalb der Termin nochmals ausgedoodlet wird.

TOP 5: Klimaschutzkonzept des Referats Ökologie

Michael Straulino findet es schade, dass es S-Bahn Nightliner nicht in das Konzept geschafft haben. Mit den im Konzept enthaltenen Punkten zum Thema ÖPNV werden nur Personen berücksichtigt, die in Erlangen und Umgebung wohnen, Menschen aus der Provinz fallen raus. Des Weiteren findet er gut, dass die Pflichtveranstaltungen rausgefallen sind.

Michael Straulino verlässt die Sitzung um 19:30 Uhr. Er überträgt seine Stimme auf Laurin Mühlberg. Es sind 10 Stimmen anwesend.

Lisa Dietrich findet den Eingriff in die Stellenbesetzungen sehr verwerflich, da sowieso schon Knappheit herrscht. Rocciana Bersch hat eingebracht, dass Biologen keine Landschaftsingenieure oder Gleichen sind und deswegen Praktika zur Bepflanzung eher nicht ins Studium passen.

Ergebnis der Abstimmung:

→ Ja: 3

→ Nein: 5

→ Enthaltung: 2

Der Vorschlag wird abgelehnt.

Zusammenfassend wurde besprochen, dass das Konzept eher als problematisch empfunden wurde, da Studiengänge darin völlig falsch verstanden werden und stark in die Lehre/Forschung eingegriffen werden soll. Allerdings wird das Grundprinzip als äußerst positiv empfunden. Lisa Dietrich wird eine Mail an das Referat Ökologie, dass wir es prinzipiell gut finden, aber noch zu viele Ungereimtheiten sehen, als dass wir unser Logo darunter setzen möchten.

TOP 6: Windows-Lizenzen für Linux-Computer an der NatFak

Es soll wohl vom RRZE-Rahmenverträge für die Universität geben, dass jeder neu angeschaffte PC eine 70 € Pauschale für Windows-Lizenzen kostet. Da dies allerdings nur die Homeversion ist, und somit nicht nutzbar, muss man noch 5-10 € monatlich zahlen. Was daran störend ist, ist, dass auf diese Rechner anschließend Linux aufgespielt wird, um die 10 € zu umgehen. Es scheint ein Rahmenvertrag mit Regensburg und Microsoft zu sein. Außerdem müssen alle Drucker Lexmark-Drucker sein und dürfen nur mit Originaltonern bestückt werden (650 €). Da an dieser Stelle viel Geld verloren geht, soll das Belangen an den Konvent getragen werden. Mehr Infos: <https://www.rrze.fau.de/hard-software/hardware/beschaffung/>

TOP 7: Verschiedenes

7.1. Sitzungsfeedback

In der nächsten Sitzung soll es Glühwein/Kinderpunsch und Lebkuchen geben um die Weihnachtszeit einzuläuten. Die Sitzungsdisziplin und Pünktlichkeit wird besser. Nach der nächsten Sitzung wird eventuell der Weihnachtsmarkt aufgesucht. Des Weiteren wird festgehalten, dass am 16.12. der Geburtstag des super tollen Christoph Schüßlbauers ist, der schmerzlichst vermisst wird.

7.2. Aktionen in der nächsten Zeit

Christoph Schüßlbauer hat immer noch am 16.12. Geburtstag
Winterfest der FSI Mathe/Physik am 28.11.

7.3. Nächste Sitzung

Bis zur nächsten Sitzung soll es ein Anmeldepad für den Kneipenabend geben. Die nächste Sitzung ist am 25.11.2019 um 18:30 Uhr.